

## Internacional Fascista

25W

# Contacto en México

Por MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

ROMA. — Blas Piñar, el líder fascista español, estuvo aquí para lanzar la "euro-destra" y volvió en seguida a España. Viajará de ahí a Paraguay, donde hoy gobierna Stroessner, el decano de los dictadores latinoamericanos.

Aquí se efectuó, del 23 al 27 de abril, el XII congreso de la Liga Mundial Anticomunista. Por lo menos debió efectuarse esa reunión, pues no tenemos aquí, información sobre el suceso, toda vez que Latinoamérica parece no existir para la prensa europea, según un reproche que se ha vuelto trivial y tan repetido, aunque no deja de estar siempre justificado, y también debido a que no se repara suficientemente en el riesgo que para las democracias actuantes y para las que intentan serlo representa la Organización Internacional de la Extrema Derecha.

Es cierto que a veces aparece esta tendencia política con tintes tan cómicos que sólo pareciera asunto de zarzuela. Por ejemplo, "Fuerza Nueva", la revista francofascista que edita en Madrid el grupo de Blas Piñar, ha anunciado el congreso referido como si se tratara de una nueva modalidad, de "tour" ultraderechista. El aviso decía así: "Viaje a Paraguay. XII Congreso de la Liga Anticomunista. Fuerza Nueva ha sido invitada. Al frente, con la delegación oficial irá nuestro Presidente Blas Piñar López. Con este motivo Fuerza Nueva organiza un viaje Jumbo, visitando Argentina, Uruguay y Chile". Luego el anuncio daba las indicaciones del costo con la consabida fórmula del "viaje ahora y pague después", pues sólo se precisaba adelantar 25,000 de las 60,000 pesetas a que ascendía el costo del viaje, monto que da idea de la clase de público que se espera.

Sin duda, quienes se hayan incorporado a este viaje habrán recibido motivos de inspiración en el éxito conseguido por los gobiernos golpistas de los países programados en la gira. Argentina ha cumplido ya tres años de dictadura, sin que mengüen los ardores fascistas del grupo gobernante. En París, el lunes 30 de abril, se hizo pública la protesta de los comités de solidaridad con Uruguay establecidos en Suecia, Bélgica, Holanda, Austria, las dos Alemanias, Suiza, Italia, Gran Bre-

taña y Francia, por la intensificación de las actividades represivas en los últimos tres meses en el país de Artigas y Sendic. En Chile, el éxito del gobierno en el frenamiento de la inflación no puede hacer olvidar sus muchos crímenes, de todas suertes, en los que cabría tener presentes, sólo a título de ejemplo, que mantiene clausuradas un gran número de emisoras radiofónicas, entre ellas 9 de las 12 pertenecientes a Radio Cooperativa, una cadena que distaba ser partidaria del gobierno de la Unidad Popular. De tal modo que la ultraderecha mundial reunida en Paraguay que después haya hecho el previsto viaje anticomunista tiene ahí mucho que aprender. Y no sólo habrán ido, esos viajeros, precisamente de turistas.

Es seguro que haya habido también una delegación mexicana. Uno de los congresos anteriores se efectuó precisamente en nuestro país cuyos fascistas vernáculos mantienen permanentes ligas con colegas de otras naciones. Por ejemplo, la mencionada "fuerza Nueva" —cuyo lema es—"Dios, Patria, Justicia"— ofrece una colección de libros a cuyo catálogo es conveniente asomarse. Sobresalen entre biografías de José Antonio Primo de Rivera, el fundador de la Falange Española; impugnaciones al actual régimen ("La Monarquía que quiso Franco"); y obras de León Degrelle, el líder fascista belga exiliado en España después de la segunda Guerra Mundial; así como dos libros que en México por desgracia son muy conocidos: Se trata de "Derrota Mundial" e "Infiltración Mundial", escritos por don Salvador Borrego con la conocida técnica de "Los Protocolos de los Sabios de Sión". Es decir, la mentira repetida contundentemente hasta que adquiere el aspecto de la verdad. Según estos libros, el exterminio de los judíos por el hitlerismo es una patraña, inventada por los judíos y los comunistas, contra quienes se predica el odio militante letra por letra en esas obras.

Ciertamente que nada tiene de reprochable en sí mismo que alguien mantenga con quien desee las vinculaciones políticas internacionales que convengan a su causa. Hemos de tener presente, sin embargo, que en el caso del fascismo no se trata de

una simple y sencilla acción política, sino de un haz de medios de acción violenta, de los que muchos hemos padecido en México, y frente a los cuales no podemos permanecer por lo menos sin la debida información.

## Creación del Instituto Juárez

Con las Jornadas sobre Cultura y Humanismo que se celebrarán en Villahermosa, Tabasco, se conmemorará el centenario de la creación del Instituto Juárez, que es el antecedente de la Universidad del Estado.

El acto es organizado por el Instituto Nacional de Bellas Artes, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, el Fondo Nacional para Actividades Sociales y la colaboración del gobierno del Estado.

Alrededor de cuarenta profesores universitarios, intelectuales, escritores y artistas, participarán en dichas jornadas.

Las jornadas estarán divididas en tres etapas. 1. Los primeros dos días habrá intervenciones libres, el público podrá exponer sus puntos de vista sobre los problemas fundamentales a que se enfrentan el hombre y la cultura en la actualidad.

2. Se abrirán mesas redondas

de la cultura, con la intervención de un ponente y un grupo de comentaristas. Se analizarán los temas: "La cultura popular", "Los medios masivos de comunicación la cultura", "Penetración y colonialismo culturales", "La literatura las culturas nacional, popular y universal".

La tercera etapa de la reunión consistirá en el desarrollo del tema "Una política cultural para nuestro días", en la que se examinarán las posibilidades y medidas concretas que pueden llevarse a la práctica por las instituciones públicas con la finalidad de atender las necesidades espirituales del hombre y la sociedad.

Se opinó que la reunión se celebrará en Tabasco porque esta entidad representa simbólicamente los dilemas de México actual, así como la necesidad de orientar el desarrollo económico y el progreso tecnológico para la satisfacción de objetivos

ROMA. — Blas Piñar, el líder fascista español, estuvo aquí para lanzar la "euro-

Artistas y Sindic. En Chile, el éxito del últimos tres meses en el país de de las actividades represivas en los taña y Francia, por la intensificación

Por MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

# Contacto en México

Internacional Fascista

2550